



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

9 juin 2023

### **42e Réunion interparlementaire avec la Délégation du Parlement européen responsable des relations avec le Canada**

La Délégation du Parlement européen responsable pour les relations avec le Canada et l'Association parlementaire Canada-Europe ont tenu leur 42e Réunion interparlementaire les 8 et 9 juin 2023, à Bruxelles. Lors de la réunion, elles ont adopté la déclaration suivante :

#### **ÉLARGIR ET APPROFONDIR NOTRE COOPÉRATION**

Nous, la Délégation du Parlement européen responsable pour les relations avec le Canada et l'Association parlementaire Canada-Europe, nous sommes réunis pour notre 42e réunion interparlementaire (RIP) les 8 et 9 juin 2023 à Bruxelles, en Belgique.

À la suite de notre RIP tenue à Ottawa, en décembre 2022, nous avons eu le plaisir de poursuivre notre dialogue et nos échanges politiques et d'aborder de nouveaux sujets d'intérêt et de préoccupation communs, tels que l'intelligence artificielle, l'ingérence étrangère, la désinformation et la coopération en matière de sécurité et de défense. Le rapprochement entre l'UE et le Canada offre un potentiel énorme, et l'Accord économique et commercial global (AECG) et l'Accord de partenariat stratégique (APS) constituent un cadre important pour approfondir le dialogue politique, la coopération et la convergence sur des questions d'intérêt stratégique commun.

Pendant deux jours, nous avons discuté de l'excellence et du potentiel des relations entre l'UE et le Canada, ainsi que de la manière dont la coopération bilatérale — dans un large éventail de domaines — s'est développée dans le cadre de l'APS, qui a maintenant été ratifié par le Canada et par 24 des 27 États membres de l'UE. Nous avons aussi salué la valeur, les perspectives d'emploi et les investissements créés de part et d'autre de l'Atlantique par l'AECG, et réaffirmé notre volonté de voir cet accord entrer pleinement en vigueur. Nous appelons tous les États membres qui n'ont pas encore ratifié l'AECG à reconnaître ses effets positifs à ce jour et à le ratifier rapidement.

Comme en décembre, nos conversations se sont déroulées dans le contexte de la guerre d'agression illégale de la Russie contre l'Ukraine, qui a alimenté nos discussions sur la politique étrangère et de défense, ainsi que sur la sécurité énergétique et les minéraux

critiques. Nous avons également tenu des réunions au siège de l'OTAN à Bruxelles et discuté de l'importance de l'élargissement et de la réforme de l'OTAN. Cette visite a réaffirmé l'importance vitale d'approfondir le partenariat UE-OTAN, alors que nous sommes « face à ce qui constitue la menace la plus grave pour la sécurité euro-atlantique depuis des décennies », comme l'énonce la [Déclaration conjointe sur la coopération entre l'UE et l'OTAN](#) de janvier 2023. La participation du Canada aux missions et opérations de la politique de sécurité et de défense commune de l'UE a été un bon complément.

L'UE et le Canada doivent continuer à travailler ensemble pour défendre l'ordre international fondé sur des règles. Nous devons continuer à travailler avec la Chine dans la mesure du possible, mais aussi réduire les risques associés à nos liens économiques et réagir de manière appropriée à la coercition économique ou, comme ce fut le cas dans le passé, à la diplomatie des otages. Nous reconnaissons également que, dans un monde de plus en plus multipolaire, l'UE et le Canada doivent continuer à collaborer avec leurs partenaires du Sud.

Nous nous félicitons de l'accord conclu en mars à Ottawa entre le premier ministre Trudeau et la présidente de la Commission européenne, Mme von der Leyen, en vue de renforcer la coopération entre le Canada et l'Union européenne en ce qui concerne les menaces étrangères contre la démocratie, dont la désinformation. Alors que nous sommes confrontés à la nécessité de lutter contre l'ingérence étrangère et la désinformation, il est essentiel que nous travaillions ensemble pour établir des normes mondiales qui rendent l'intelligence artificielle centrée sur l'humain, digne de confiance et sûre, tout en promouvant l'innovation.

Nous attendons avec impatience le prochain sommet des dirigeants Canada-UE, que le Canada a accepté d'accueillir dans le courant de l'année, et nous réitérons notre souhait de voir des membres des parlements canadien et européen participer au programme.

Stéphanie Yon-Courtin  
Présidente de la Délégation pour  
les relations avec le Canada

Francesco Sorbara, député  
Président, Association parlementaire  
Canada-Europe